
関係資料５ 
三田市立学校再編計画等の取り組み状況（経過）について 

 

１ 上野台中学校・八景中学校の統合 

 (1)地域協議会の概要（場所：まちづくり協働センター） 

  区 分 日 時 主な協議内容  

第１回 

地域協議会 
令和元年 12 月 19 日 

これまでの経緯、現状、地域協議会の概要

（目的・協議内容、委員の役割など） 

第２回 

地域協議会 
令和 2 年 6 月 26 日 

会の目的、協議事項、委員の役割、 

今後の協議会の進め方 

新設校の候補地等について 

上野台中学校区、八景中学校区に分けて部会で協議することに決定 

 

第３回 

地域協議会 
令和 3 年 3 月 26 日 

上野台中校区部会まとめ(案)及び委員意見 

八景中校区部会まとめ(案)及び委員意見 

学校再編地域協議会中間まとめ 

 

(2) 部会の概要 

   ① 主な協議内容等（場所：上野台=有馬富士共生 C、八景=まちづくり協働 C） 

区 分 日 時 主な協議内容  

第１回 

部会 

上野台 令和 2 年 7 月 31 日 学校再編についての思いを出し合う 
（保護者と地域に分かれてのグループ協議） 

八景 令和 2 年 8 月 4 日 

第２回 

部会 

上野台 令和 2 年 9 月 16 日 学校再編に伴う諸課題等について 
（保護者と地域に分かれてのグループ協議） 

八景 令和 2 年 9 月 23 日 

第３回 

部会 

八景 令和 2 年 11 月 9 日 行政案以外の案についての検討及び委員提案 
部会としての現時点でのまとめ「学校再編に伴
う諸課題等」（保護者、地域合同での協議） 上野台 令和 2 年 11 月 11 日 

第４回 

部会 

八景 令和 2 年 12 月 15 日 
行政案及びその他の方策についての評価 
部会としての現時点でのまとめ「学校再編につ
いての総合的な見解、諸課題等」 
（保護者、地域合同での協議） 上野台 令和 2 年 12 月 18 日 

第５回 

部会 

八景 令和 3 年 1 月 14 日 緊急事態宣言

を受けて延期 

⇒令和3年2月18日(中止) 

上野台 令和 3 年 1 月 21 日 ⇒令和3年2月22日(中止) 

⇒ 緊急事態宣言の延長を受けて、書面での意見とりまとめを行った 

             

② 再編地域協議会 中間まとめ報告  

関係資料５－２参照 



２．藍・長坂中学校区の状況（小規模な単位での説明、意見交換の概要） 

 
１．日程 

日 時 対 象 人 数 場 所 

令和 2年 1月 25 日（土） 長坂中学校ＰＴＡ ６人 長坂中学校会議室 

令和 2年 2月 5 日（水） 広野小学校ＰＴＡ  ３人 広野小学校会議室 

令和 2年 2月 21 日（金） 藍小学校ＰＴＡ １４人 藍小学校会議室 

令和 2年 2月 27 日（木） 本庄小学校ＰＴＡ ５人 本庄小学校会議室 

令和2年 11月 12日（木） 藍中学校ＰＴＡ ７人 藍市民センター研修室 

令和2年 12月 12日（土） つつじが丘小学校ＰＴＡ ７人 つつじが丘小学校ＰＴＡ室 

 

２．主な意見 

【長坂中校区】（長坂中 PTA、広野小 PTA、本庄小 PTA） 

・スクールバスの運行があれば前向きに考えられるのではないか。具体的な説明がないから反対の意

見が多くなる。スクールバスを確約できないのか。 

・クラス替えがなく、免許外指導が発生し、部活動が少ない状況は子どもの教育環境として良くない。

なるべく早く対応してほしい。部活動のない学校で、子どもたちが楽しく学校生活を送れるだろう

か。もっと保護者の意見を聞いてほしい。 

・ニュータウンとの学力の違いが心配。（少なくとも今のままではダメだと思う。） 

・小学校の時から統合されるのではないかと期待していた。もっと早くしてほしかった。統合の時期、

目途（スケジュール）を具体的に示してもらわないと自分のこととして考えない。部活動、学習、

クラス替えなどを考えて私学に行くことを選ぶ子もいる。たくさんの友達の中でもまれて解決する

力を付けることが、将来大人になった時にすごく役立つ。 

・学校を残しつつ、他校と共同して学ぶことはできないのか。 

・小学校からずっとクラス替えなく過ごしてきた。人間関係の面でクラス替えがあれば良い。 

・つつじ小の保護者から、「保護者だけを対象に説明し意見を聞いてほしい。」と聞いている。 

・子どものことを考えると早く統合してほしい。藍中校区の保護者の中にも賛成の人はたくさんいる。 

・藍中校区でもう一度話をしてもらわないと話が進まない。中学校で１学年１学級はあり得ない。で

きるだけ早い時期に藍中でどのような意見が出たのかを教えてほしい。 

 

【藍中校区】（藍小 PTA、藍中 PTA、つつじが丘小 PTA） 

・通学が遠距離になる。安全に通学できるか心配。スクールバスがあれば安心できる。バスを出して

もらえるなら大規模校との統合を考えてほしい。統合する場合は、通学バスと通学路の安全確保が

絶対条件になる。 

・クラス替えがなく免許外指導が発生し、部活動が少ない状況は子どもの教育環境として良くない。 

・長坂中の校舎は古くてイメージが良くない。校舎や校名も新しくなるならまだ良いと思うが。統合

するなら、校舎が新しい藍中の方が良いのではないか。駐車場のある藍中の方が条件的に良いので

はないか。 

・大規模では「いじめ」が多いのではないか心配。４０人の学級では目立たない子はあまり関わって

もらえないのではないか。 

・ある程度のクラス数、生徒数がいて目標となる友だちがいて、お互いに切磋琢磨することが大事。 

「藍中がなくなるのは寂しいが、小規模化が進むことは何とかしないといけない」というのが多くの

人の意見ではないか。 

・市には、まず地域の人口を増やす努力をしてほしい。小規模校への手厚い支援もしてほしい。中学

校をなくすことに賛成する人は少なくとも自分の周りにはいない。小中一貫校も検討してほしい。 



参考資料 
 

三田市立学校再編計画にかかるこれまでの経過 
 

区   分 項   目 

平成２９年７月２５日 三田市立学校園のあり方審議会設置 

平成２９年７月２５日 
～平成３０年３月２日 

三田市立学校園のあり方審議会（計７回開催） 

平成３０年３月２７日 三田市立小中学校のあり方について（審議会より答申） 

平成３０年４月 三田市立学校のあり方に関する基本方針（案）策定 

平成３０年５月１０日 
～平成３０年６月１１日 

三田市立学校のあり方に関する基本方針（案）に対する市民意見（パブ
リックコメント）の募集 

平成３０年６月２７日 市民意見の募集結果と意見に対する市の考え方について（公表） 

平成３０年７月 ９日 三田市立学校のあり方に関する基本方針策定 

平成３０年８月２０日 
～平成３０年９月２６日 

基本方針説明会を実施 
【全８中学校区で実施：計２４３人参加】（公表） 

平成３０年１２月 三田市立学校再編計画（第１次計画）を策定 

平成３１年２月１０日 
～平成３１年２月１７日 

三田市立学校再編計画（第１次計画）説明会を実施 
【全４回 計４１７人参加】（公表） 

令和元年６月 
三田市立学校再編計画（第１次計画）のうち、藍、長坂中学校の再編案
を取り下げ 

平成３１年２月２７日～ 
令和元年９月２０日 

上野台、八景中学校の地域、保護者の皆さまを対象に、小規模な単位で
の説明、意見交換を実施【全１３回 計１９８名参加】 

令和元年１０月２１日 三田市立上野台中学校及び八景中学校再編地域協議会の委員選出依頼 

令和元年１２月１９日 第１回 三田市立上野台中学校及び八景中学校再編地域協議会 開催 

令和２年１月２５日～ 
令和２年１２月１２日 

藍、長坂中学校区（対象校区の小中６校）ＰＴＡ役員等との意見交換 

令和２年６月２６日 
※３月１２日予定分は延期（新型コロナ感染拡大防止のため） 

第２回 三田市立上野台中学校及び八景中学校再編地域協議会 開催 

令和２年７月３１日～ 
令和２年１２月１８日 

三田市立上野台中学校及び八景中学校再編地域協議会 
第１回～第４回 上野台中学校区部会、八景中学校区部会 開催 

令和３年３月 
第５回 上野台中学校区部会、八景中学校区部会意見とりまとめ 
※令和３年１月１４日、２１日予定分は延期（緊急事態宣言の発令を受けて） 

※令和３年２月１８日、２２日予定分は中止（緊急事態宣言の延長を受けて） 

令和３年３月２６日 
第３回 三田市立上野台中学校及び八景中学校再編地域協議会 開催 

【中間まとめ】 
 


